



Quiñones destaca a los profesionales sanitarios como “aliados imprescindibles” en la lucha contra la violencia de género

- La delegada del Gobierno en Cantabria ha entregado este miércoles los reconocimientos Menina a los colegios oficiales de Médicos y Enfermería

Santander, 23 de noviembre de 2022.-

La delegada del Gobierno en Cantabria, Ainoa Quiñones, ha destacado a los profesionales sanitarios como “aliados imprescindibles” en la lucha contra la violencia de género, una “lacra” que ha acabado en lo que llevamos de año con la vida de 38 mujeres en España y por la que 949 mujeres viven en situación de riesgo en nuestra Comunidad Autónoma.

Quiñones así lo ha señalado este miércoles en la entrega de los reconocimientos Menina al Colegio Oficial de Médicos de Cantabria y al Colegio de Enfermería de Cantabria y que han recogido sus presidentes, Javier Hernández de Sande y María Luz Fernández, en un acto celebrado en el Salón Cantabria de la Delegación del Gobierno. El acto lo ha presentado la jefa de la Unidad de Coordinación contra la Violencia de Género, Diana Mirones, y han asistido autoridades civiles y militares, así como miembros de ambos colegios.

La delegada del Gobierno ha agradecido a estos dos sectores profesionales no sólo su implicación en la lucha contra la violencia de género y su compromiso con la igualdad sino también su papel para “alzar la voz contra esta lacra” y “tener la mano a todas las mujeres que viven un infierno en sus propios hogares”.

“Estos reconocimientos son el mejor altavoz para invitarlas a denunciar, para recordarles que no están solas, para mostrarles ese camino de esperanza, de oportunidades, de libertad, que existe más allá de la puerta de sus casas y que no pueden ver porque tienen miedo”, ha dicho Quiñones.

Así, ha reclamado la “unidad social imprescindible” para acabar con “todas las violencias que sufrimos las mujeres en nuestro país” y ha destacado que el



Gobierno de España está haciendo “todos los esfuerzos para poner la seguridad y la vida de las mujeres en el centro de la agenda política de nuestro país”.

En este sentido, ha censurado a quienes “aprovechan los asesinatos por violencia de género para hablar de denuncias falsas o para equiparar esta violencia a otras que, aunque igual de terribles y dolorosas, no son tan graves”.

Así, la delegada del Gobierno ha indicado que, en este 2022, han sido ya asesinadas 38 mujeres en España, “asesinadas en sus hogares, en sus casas, a manos de hombres que prometieron amarlas y las asesinaron” y ha llamado la atención sobre qué habría pasado a nivel social “si hubieran sido asesinados 38 futbolistas que hoy compiten en el mundial de fútbol. Habría una conmoción general en todo el mundo”.

949 CASOS ACTIVOS EN VIOGÉN EN CANTABRIA

También ha dado algunos datos de la situación de la violencia de género en Cantabria. Según los datos del Sistema de Seguimiento Integral de los Casos de Violencia de Género (VioGén) del Ministerio del Interior, en Cantabria hay 949 casos activos, de los que 21 son chicas de hasta 18 años, es decir menores. En esta franja de edad, ha lamentado, “se han incrementado los casos un 75%, y en la de entre 18 y 30 años, un 15%, hasta los 254 casos.

“¿De verdad alguien puede utilizar el altavoz que da la política, que dan las instituciones, para negar la realidad dura que muestra la violencia machista? ¿De verdad alguien cree que no tenemos que hacer nada para acabar con esta violencia, que es el peor rostro de esta brecha de desigualdad que sufrimos las mujeres?”, se ha preguntado Quiñones.

Para la delegada del Gobierno, “no seremos una democracia plena mientras las mujeres, la mitad de la población, no podamos ejercer nuestros derechos, nuestras libertades y nuestras oportunidades en plenitud y no podamos vivir nuestras vidas sin miedo a ser agredidas, violadas, humilladas y asesinadas” y, por ello, ha reclamado, una vez más, “unidad social para acabar con esta violencia sobre las mujeres, sobre nosotras, sobre nuestra madres pero, sobre todo, sobre nuestras hijas”.



En esa unidad social “imprescindible”, ha ensalzado el papel de los colegios de Médicos y Enfermería a quienes ha entregado los reconocimientos Menina que son “testigos mudos de todos vuestro trabajo”.

RECONOCIMIENTO A AMBOS COLECTIVOS SANITARIOS

Al Colegio Oficial de Médicos de Cantabria se le ha concedido el reconocimiento Menina por su implicación en sensibilización en materia de violencia de género e igualdad de forma continua, para lo que ha implementado el Observatorio de Género y Profesión.

La realidad de género en la profesión médica ha cambiado muchísimo en las últimas décadas con un mayor porcentaje de mujeres facultativas que continúa en aumento, por lo que este Colegio ha constituido el Observatorio de Género y Profesión para abordar el nuevo rol de la mujer médica en la sociedad e impulsar la igualdad en el colectivo.

Tras recoger la Menina, Hernández de Sande ha destacado que el Colegio Oficial de Médicos trabaja en el fomento de la igualdad desde varias perspectivas y en la lucha de la violencia de género con una iniciativa que está funcionando “muy bien”, y que se trata de cursos de sensibilización para la detección de posibles víctimas de violencia de género en las consultas.

Mientras que el Colegio de Enfermería de Cantabria, además de estar también implicado en la sensibilización, ha implementado un Comité de Igualdad, que está resultando especialmente activo en el reconocimiento de este colectivo como un importante actor en la lucha contra la violencia de género.

Están llevando a cabo numerosas acciones tanto formativas como participando en campañas de sensibilización y diferentes eventos.

Al recibir el reconocimiento, María Luz Fernández ha agradecido que desde la Delegación se reconozca el trabajo del colectivo que “cada día mantienen una preocupación indudable por la violencia de género” por lo que la creación de la Comisión de Igualdad fue una de las primeras decisiones de la Junta Directiva y ha reivindicado la creación de la enfermera escolar porque “es esencial ya que los estereotipos de género se forman en la infancia”.